



2006-2007 年度 RI テーマ
RI 会長 ウィリアム B.ボイド
第 2640 地区ガバナー 三軒久義



海南東ロータリークラブ

ROTARY CLUB OF KAINAN EAST

第 1480 回例会 19 年 3 月 26 日(月)

海南商工会議所 12:30~

(創立 70 周年記念式典)

1. 開会点鐘 会長 新垣 勝
2. ロータリーソング 「それこそロータリー」
3. ゲスト紹介 弁護士 山崎和成様
4. ビジター紹介 高野山 R C 亀岡弘昭様
5. 出席報告
会員総数 71 名 出席者数 50 名 出席免除会員 1 名
出席率 71.43% 前回修正出席率 78.57%

6. 会長スピーチ 会長 新垣 勝



皆さんこんにちは。お忙しいところ、弁護士の山崎様ようこそおいで戴きました。後ほど裁判員制度についてお話いただけます。時間が短くて申し訳ありませんが、よろしくお願ひ申し上げます。高野山 R C の亀岡様メイキャップによろこそ。

さて、今日は先週の寒さとうってかわった暖かい春の陽射しで、桜も一斉に花開くことと思われま。春爛漫のいい季節になってまいりましたが、新聞・テレビの報道によりますと、昨日能登地方で大きな地震があったようです。被災された方々には心からお見舞い申しあげます。南海・東南海地震が近いと言われている私たちにとってもひと事ではなく、改めて防災に対する意識を喚起されるニュースではあります。

4 月 1 日の日曜日「タンポポの会」の方々とのイチゴ狩りが予定されております。みなさま多数の参加をお願い申しあげます。

7. 幹事報告

例会臨時変更のお知らせ

橋本紀ノ川 R C 4 月 3 日(火)→4 月 3 日(火)
19:00~ ごゆくっり
新宮 R C 4 月 4 日(水)→4 月 4 日(水)
18:30~ 高田グリーンランド
和歌山 R C 4 月 17 日(火)→4 月 21 日(土)
15:00~16:00 和歌山県立美術館横仮設テント

休会のお知らせ

和歌山 R C 5 月 1 日(火)

3 月 12 日の献血について、和歌山赤十字血液センターからお礼状がきました。

3 月 21 日に行われましたイーストクラブ・ゴルフコンペで、当クラブが団体優勝しました。



8. 委員会報告

社会奉仕委員会 中西 秀文委員長

4 月 1 日はたんぼぼの会がございまして、皆さん出席よろしくお願ひいたします。たんぼぼの会から 37 名が参加してくれます。

昨日、ライラセミナーの現地の下見に行ってきました。今年は私達 I M 2 組が担当ですので、2 日目の研修は道成寺とサンシャイン牧場と浜口梧陵の資料館で行います。浜口梧陵資料館は 3 月 22 日完成予定ですが、立派な資料館で楽しみにしています。

国際奉仕委員会 寺下 卓委員

W C S の報告です。皆さんに梱包・荷造りで大変お世話になりましたコンピューター 60 台は 3 月 22 日にフィリピンセブ島の港に無事到着したという報告が現地からありましたのでご報告申し上げます。

全国 R C 甲子園野球大会に向けての第 3 回練習を 4 月 7 日(土)午後 12 時 30 分から 3 時まで東部グラウンドで行いますので、参加よろしくおねがいします。

9. 会員卓話

「裁判員制度について」 弁護士 山崎和成様

みなさん今日は。ご紹介いただきました山崎と申します。今日は裁判員制度についてお話しします。

この制度は国民の皆様が一定の刑事事件に参与していくと言うことです。外国、例えばアメリカでは陪審員制度があると思います。アメリカ等



四つのテスト

真実かどうか 好意と友情を深められるか
みんなに公平か みんなのためになるかどうか



事務所 〒642-0002 海南市日方 1294(海南商工会議所内)
電話(073)483-0801 FAX(073)483-2266

の陪審員制度と今回日本で導入される裁判員制度とどこが違うのかと言ったところからお話しを始めたと思います。アメリカの制度は事実の認定、例えばこの人は殺人を犯したのかといった事実の有無だけを判断するのがアメリカの陪審員制度です。陪審員が有罪と決定すると、その後の懲役何年というのは裁判官が決めます。事実の認定と刑罰をどうするかが分かれています。

このように国民参加型の裁判制度は世界80カ国で導入されています。陪審員制度と参審制度があり、参審制度は一般の国民の中から選ばれた者が裁判官と共に合議体を構成して裁判を行う制度で主にドイツ、フランスで行われている制度です。



日本の制度は陪審員制度と参審制度の中間といったところで、最後まで関与します。事実認定だけではなく、量刑、被告人を死刑にするといった刑罰まで決めるものです。裁判員は選挙人名簿から無作為に選ばれます。この制度は平成21年5月までにスタートすることが法律で決まっています。この制度がなぜ今頃作るのだと言うことですが、司法改革すなわち国民が利用しやすい司法制度を作るのだということと国民が司法に参加してもらおうのだと言うことです。

具体的な内容は次のとおりになっています。

裁判員が参加する事件は？

殺人、強盗致死傷、傷害致死、危険運転致死、身代金目的誘拐等の重大事件

裁判員の選出方法は？

選挙人名簿をもとに裁判員候補者名簿を作成し、この候補者名簿の中から、1つの事件ごとに、裁判所における選任手続きにより選ばれます。

裁判員の仕事は？

公判に出席する。評議、表決をする。判決宣告。

裁判員になるための資格は？

衆議院議員の選挙権を有する20歳以上の人であれば、原則として、誰でもなることができます。

裁判員は法律の知識を知らなくても大丈夫か？

知らなくても大丈夫です。法律知識が必要な場合は、裁判官から分かりやすく説明されます。

さらに、検察官や弁護人も、裁判員に分かりやすい裁判が行われるよう努力します。

裁判員になることを辞退できるのですか？

広く国民に参加してもらおう制度ですので、原則として辞退できないことになっています。

但し、70歳以上の人、地方公共団体の議会の議員、学生または生徒等一定の条件を満たせば辞退することが出来ます。

裁判員となるために仕事を休むことができますか？

裁判員となるために必要な休みをとることは法律で認められていますし、裁判員として仕事を休んだ

ことを理由に、会社が解雇などの不利益な扱いをすることは法律で禁止されています。

裁判員の守秘義務とはどのようなものですか？

裁判員は「評議の秘密」を守らなければなりません。裁判員になったことでトラブルに巻きこなれませんか？

裁判員に名前や住所などは公表されませんし、どのような意見を述べたかも明らかにされません。裁判員の安全確保は法律で定められています。

裁判は時間がかかるのですか？

一概にはいえませんが、数日間で終わると思われず。

裁判員には日当や交通費が支払われるのですか？支払われます。

裁判員候補者として裁判所から呼ばれる可能性はどのくらいなのですか？

1年間で285～570人に1人が裁判員候補者として呼ばれることになります。

以上で裁判員制度についての話を終わります。ご清聴ありがとうございました。

8. 次回例会

第1481回例会 平成19年4月2日(月)

海南商工会議所4F 18時30分～

9. 閉会点鐘



ニコニコ・BOX

亀岡 弘昭様
楠部 賢計君

お世話になります。

先週の金・土曜日と奄美大島に行ってきました。同行の皆さんにお世話になり楽しい旅行でした。特に角谷さんには思わぬおみやげをいただきました。有難うございました。

谷脇 良樹君

イーストクラブ参加のみなさんご苦労さまでした。

山名 正一君

2640地区クラブによるイースト会ゴルフコンペで海南東RCが優勝しました。

上中 嗣郎君

日曜日に別途収入がありました。

岩井 克次君

昨日、50年ぶりの雑賀小6年B組の同窓会に参加してきました。

青木 美典君

長い間欠席すみません。今後は出来るだけ。

新垣 勝君

山崎様ようこそ。先日、花のない「花見」藤白神社へ行ってきました。中村文雄さん、お世話になりました。

上芝 良造君

吉野幹事の代理をさせていただきます。

吉野 稔君

上芝次期幹事様、今日はお世話をかけます。よろしくお願ひします。